

I. Definiciones

Considera estas dos vidas... Ambos fueron hombres poderosos, líderes prominentes, agentes de cambio —ambos cambiaron la historia del mundo. Ambos fueron excepcionales oradores —transformaron mentes, corazones y vidas. Ambos fueron heraldos y héroes —literalmente impactaron millones de vidas, y todo lo que se propusieron tuvo un efecto dominó alrededor del mundo. Ambos poseyeron vidas dirigidas hacia un objetivo... pero cada uno tomó un curso claramente diferente. El apóstol Pablo fue impulsado por un propósito divino... Adolfo Hitler, por un propósito diabólico.

Jesús hizo esta distinción...

El hombre bueno, del buen tesoro de su corazón saca lo bueno; y el hombre malo, del mal tesoro de su corazón saca lo malo; porque de la abundancia del corazón habla la boca.

(LUCAS 6:45)

A. ¿Qué es el propósito para vivir?

- El propósito para vivir es aquello que nos da una razón para la vida; es la razón por la cual Dios nos puso en esta tierra.
- Propósito para vivir es una expresión de nuestro valor personal delante de Dios.

- El propósito para vivir es único para cada persona, y se basa en el plan personalizado que Dios tiene para cada quien.

PREGUNTA: “Creo que mi vida carece de propósito. ¿Existe alguna esperanza para mí?”

RESPUESTA: Sí. Hay esperanza. Fuimos creados por el Dios de la esperanza. Dios dice en su Palabra que nos creó con un plan específico para nuestra vida. Ésta puede estar llena de esperanza y propósito cuando decidimos seguir la voluntad de Dios.

“Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis”.

(JEREMÍAS 29:11)

“El vivir es Cristo...”

El apóstol Pablo encontró todo su significado en la vida atado a la persona de Jesús, su Señor y Salvador Jesucristo. Todo su esfuerzo, su lucha, sirviendo para la gloria de otro. “Su yo”, “su ser” fue sacrificado... incluso crucificado... por la causa de Cristo.

“Y el morir es ganancia. . .”

(FILIPENSES 1:21)

Pablo continuaría, porque sabía que el final de esta vida temporal, física significaba el comienzo de una eternidad, de la vida en la misma presencia de Jesús. ¿Podría Pa-

blo haber sabido que, incluso después de su muerte, su propósito de vida continuaría con tanta fuerza? Y, como Pablo declaró, si lo fue...

“Porque en él vivimos, y nos movemo, y somos;”

(HECHOS 17:28)

Hitler también encontró todo el significado en la vida atado y centrado en una persona —él mismo, “seré el más grande hombre en la historia, —alguna vez dijo aquel infame *Führer*. Tengo que ganar inmortalidad aunque toda la nación alemana perezca en el proceso”.¹

Sí, las palabras de Hitler de auto importancia estaban en claro contraste con la Palabra de Dios,

“Porque el que se cree ser algo, no siendo nada, a sí mismo se engaña”.

(GÁLATAS 6:3)

- Su propósito en la vida es una expresión de su significancia personal para Dios.
- Su propósito en la vida será único para usted, basado en un plan personalizado que establece Dios para cada quien.
- Su propósito en la vida es aquel que le da a usted una razón para vivir, aquella razón establecida por Dios para que usted esté aquí en la tierra.

La palabra griega en el Nuevo Testamento para propósito es *prothesis*, que literalmente significa “establecer o determinar”².

Cuando se refiere al propósito de Dios, quiere decir la intención deliberada por parte de Dios, de “establecer”, “expresar”, “exponer”, “exhibir”, “poner en el camino”³.

“En él asimismo tuvimos herencia, habiendo sido predestinados conforme al propósito del que hace todas las cosas según el designio de su voluntad,”

(EFESIOS 1:11)

Carencia de propósito

PREGUNTA: “Yo no siento que mi vida tenga algún propósito. ¿Hay alguna esperanza para mí?”

RESPUESTA: Sí. Usted puede tener esperanza –usted fue creado por el Dios de la esperanza. En la Biblia Dios dice que Él le creó con un plan específico para su vida. Su vida puede ser llenada con esperanza y propósito cuando usted elige seguir la voluntad de Dios...

“Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis”.

(JEREMÍAS 29:11)

B. ¿Cuál es su significancia?

Adolfo Hitler buscó llenar su propósito en la vida primero sirviendo a su país incorporándose como Cabo a las filas en la I Guerra Mundial. Después de la guerra, su

fuerte sentido de patriotismo le guió en la dirección de la política y escribió el libro *MEIN KAMPF*, que significa “mi lucha”. Una obra en dos volúmenes que establece su ideología. Rodeándose de un puñado de hombres con ideas afines, llegó a ser el líder del Partido Nacional Socialista de los Trabajadores (partido Nazi) y fue nombrado Canciller de Alemania en 1933 y *Führer* en 1934. Emergiendo como una fuerza política dominante, su influencia pronto llegó a ser global, lo cual le valió el título de “hombre del año” en la revista *Time* en 1938.

Pero la más grande fuente de significancia de Hitler no provenía de los títulos y de su figuración en el escenario mundial. Su sentido de auto estima estaba basado en lo que él creía era un mandato divino, una misión que le había sido dada a él por Dios mismo. Hitler se consideraba a sí mismo...*un llamado*.

“Mis sentimientos cristianos me apuntan hacia mi Señor y Salvador como un guerrero. Me dirigen hacia el hombre que, una vez solitario y rodeado por tan solo un puñado de seguidores, reconoció a estos judíos y llamó a la batalla contra ellos, y quien, como verdadero Dios, fue no solamente la más grande víctima sino también el más grande guerrero”.⁴

Las palabras de Hitler distorsionan el cristianismo, y su odio lo revelan como un hijo del diablo.

“En esto se manifiestan los hijos de Dios, y los hijos del diablo: todo aquel que no hace justicia, y que no ama a su hermano, no es de Dios.

(I JUAN 3:10)

- Su significado tiene que ver con su importancia.
- Su importancia se refiere a su valor personal, su valor individual.
- Su importancia es una de sus tres necesidades básicas dadas por Dios.⁵ Esos tres necesidades internas son:

—AMOR— recibir un compromiso inalterable, incondicional de otro, respecto a lo que es mejor para usted.

“Mi mandamiento es este: que os améis unos a otros como yo os he amado”.

(JUAN 15:12)

—SIGNIFICADO—saber que su vida tiene sentido y propósito.

“Clamaré al Dios Altísimo, Al Dios que me favorece”.

(SALMO 57:2)

—SEGURIDAD ser establecido en la tierra con un inquebrantable sentido de pertenencia y aceptación.

*En el temor de Jehová está la fuerte confianza;
Y esperanza tendrán sus hijos.*

(PROVERBIOS 14:26)

“Quiero que mi vida sirva de algo”.
“Quiero marcar una diferencia”.
“Quiero que mi vida sea significativa”.
“Quiero que mi vida tenga sentido”.
“Quiero que mi vida tenga un propósito”.
“Quiero que mi vida tenga impacto”.
“Quiero que mi vida sea trascendente”.

La comparación de su vida con los logros de los demás

PREGUNTA: “Siempre me he sentido insignificante. Cuando me comparo con otros que son más talentosos y exitosos que yo, ¿cómo dejar de sentirme insignificante?”

RESPUESTA: Usted ya es valioso porque Dios así lo hizo... no porque haya hecho algo para merecerlo, sino por lo que Cristo ha hecho por usted.

- Es lo suficientemente valioso porque Dios lo creó a Su imagen.

“Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se arrastra sobre la tierra”. (Génesis 1:26)

- Es lo suficientemente valioso porque Dios diseñó un futuro especialmente para usted.

“Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis”. (Jeremías 29:11)

- Es suficientemente valioso porque Jesús murió en la cruz por usted.

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna”.

(Juan 3:16)

Admita que Jesús no moriría por algo o alguien insignificante. Sin duda alguna, usted es valioso porque Dios le dio valor.

“¿No se venden cinco pajarillos por dos cuartos? Con todo, ni uno de ellos está olvidado delante de Dios. Pues aun los cabellos de vuestra cabeza están todos contados. No temáis, pues; más valéis vosotros que muchos pajarillos”. (Lucas 12:6-7)

C. ¿Cuáles son las 5 preguntas claves acerca de su propósito en la vida?

La catastrófica cruzada de Hitler contra los judíos —aniquilar a cada hombre, mujer y niño— fue aplaudida... incluso por algunos “hombres del clero”. En 1934 un sacerdote católico describió a Hitler como “la herramienta de Dios, llamado para suprimir el judaísmo”. El elogio

de otro líder religioso alemán elevó a Hitler a una escala de otro mundo. “Cristo ha llegado a nosotros a través de la persona de Adolfo Hitler”. Mientras Hitler trató de matar a los judíos, el apóstol Pablo trató de llevarles vida, la vida eterna. La suya fue una labor de amor, y siempre estuvo muy angustiado por su reiterado rechazo del mensaje del Evangelio...

“que tengo gran tristeza y continuo dolor en mi corazón. Porque deseara yo mismo ser anatema, separado de Cristo, por amor a mis hermanos, los que son mis parientes según la carne;⁴ que son israelitas, de los cuales son la adopción, la gloria, el pacto, la promulgación de la ley, el culto y las promesas;”

(ROMANOS 9:2-4)

#1 Multitud de Propósitos

PREGUNTA: “¿Tengo un solo propósito para vivir?”

RESPUESTA: No. De hecho, tenemos varios propósitos para vivir, dependiendo de nuestros distintos roles en la vida.

Por ejemplo, el propósito de un adolescente puede ser:

Desarrollar el carácter de Cristo

“Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos.”

(Romanos 8:29)

Honrar a sus padres

“Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que Jehová tu Dios te da”. (Éxodo 20:12)

Ser el mejor estudiante posible para dar gloria a Dios

“Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres” (Colosenses 3:23)

#2 Propósitos cambiantes

PREGUNTA: “¿Pueden cambiar mis propósitos para vivir?”

RESPUESTA: Sí. Algunos cambiarán, dependiendo de los giros importantes que suceden en la vida.

Por ejemplo, un estudiante puede casarse y tener hijos. Por tanto, sus propósitos originales de estudiante dejan de ser relevantes. Los propósitos más importantes en su vida llegan a ser:

Desarrollar el carácter de Cristo

“Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos.” (Romanos 8:29)

Amar de manera sacrificial a su esposa, como Cristo amó a la iglesia

“Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella,” (Efesios 5:25)

Enseñar a sus hijos con el ejemplo

“Y amarás a Jehová tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas. Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes”.
(Deuteronomio 6:5-7)

#3 Propósitos vs. Metas

PREGUNTA: “¿Son las metas y los propósitos lo mismo?”

RESPUESTA: No. Los propósitos son diferentes de las metas. Sin embargo, están relacionados entre sí. Los propósitos contestan a la siguiente pregunta “¿Para qué estoy en esta tierra? Propósito hace referencia al sentido que Dios le puede dar a su vida. Está relacionado con la necesidad del ser humano de encontrar un significado y una **finalidad** a su existencia. Las metas personales responden a la siguiente pregunta “¿Qué deseo hacer aquí en la Tierra? ¿Qué pasos doy para lograr el propósito?” La relación entre los dos es que las metas que nos fijamos deben estar enfocadas a alcanzar los propósitos.³

Por ejemplo, uno de sus propósitos puede ser “*honrar a su padre y a su madre*”. Ahora bien, si su padre le critica de manera que lo lastima profundamente, su meta a corto

plazo sería orar por él cada vez que esté cerca de él y que piense en él. Estaría haciendo lo que Jesús dijo:

“Orad por los que os ultrajan y os persiguen”

(MATEO 5:44)

#4 El propósito supremo de Dios

PREGUNTA: “¿Cuál es el propósito de Dios para mi vida?”

RESPUESTA: El propósito más sublime de Dios para su vida es conformarlo al carácter de Cristo.

La palabra que se utiliza en el Nuevo Testamento para “conformar” es *summorphos*, que significa “hecho como otro”.⁴ El apóstol Pablo dijo:

“Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos”.

(ROMANOS 8:29)

#5 Su propósito más alto

PREGUNTA: “¿Cuál debe ser mi propósito principal?”

RESPUESTA: Su mayor propósito, y el de la creación entera, es dar gloria a Dios. En la Biblia se resalta este propósito cuando dice:

“En él asimismo tuvimos herencia, habiendo sido predestinados conforme al propósito del que hace todas las

*cosas según el designio de su voluntad,
a fin de que seamos para alabanza de su gloria,
nosotros los que primeramente esperábamos en Cristo”.*

(EFESIOS 1:11-12)

La palabra que se utiliza en el Nuevo Testamento para “gloria” es *doxa*, y quiere decir hacer “un avalúo”.⁵

Un “avalúo” expedido por un joyero es un documento donde se indica el valor exacto de una pieza de joyería. Cuando reflejamos de manera exacta o precisa el carácter de Cristo, entonces estamos dando gloria de Dios.

*“Si, pues, coméis o bebéis, o hacéis otra cosa,
hacedlo todo para la gloria de Dios”.*

(1 CORINTIOS 10:31)